



VISITE DE M. SOUKARNO A OTTAWA

Pendant son séjour à Ottawa, lors de sa première visite au Canada, M. Soukarno, président de l'Indonésie, a visité les édifices du Parlement où il a prononcé une allocution devant le Sénat et la Chambre des communes. Dans la photo ci-dessus, on voit M. Soukarno, en compagnie du premier ministre, M. St-Laurent (au centre), durant la visite qu'il fit à M. L-René Beaudoin, président de la Chambre des communes.

J'y suis venu avec l'espoir que ma courte visite conduira à une meilleure compréhension entre nos nations. S'il en était ainsi, je m'estimerais content. Un grand avenir vous attend vous et votre voisin et ami du sud, les Etats-Unis d'Amérique, vaste pays que je viens de visiter. On dit « qu'une invisible frontière d'amitié » existe entre le Canada et les États-Unis. Je prie pour que se noue et s'affermisse le même lien d'amitié entre l'Indonésie et le Canada.

Je dis encore une fois: Si notre politique étrangère devait parfois aller à l'encontre de vos idées et des actes qu'elles entraînent, ce serait sous la dictée de nos idéaux et non dans un esprit d'opposition. Que notre amitié soit ferme.

Monsieur l'Orateur, mesdames et messieurs, ne sous-estimez pas, je vous prie, la force du torrent nationaliste qui déferle aujourd'hui sur l'Asie et l'Afrique. C'est un torrent puissant et, chose certaine, nous sommes au cœur d'un phénomène historique capital pour l'avenir de l'humanité. Il s'agit d'un torrent nationaliste qui n'est dirigé contre aucune personne ni aucune nation.